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DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 143 DEL 28/12/2022

OGGETTO: ORDINE DEL GIORNO "TESO A CHIEDERE AL GOVERNO E AL 
PARLAMENTO L'IMMEDIATO RIPRISTINO DEL FONDO PER LO SVILUPPO 
DELLE RETI CICLABILI URBANE NELLA LEGGE DI BILANCIO 2023" 
PRESENTATO DAI GRUPPI CONSILIARI PARTITO DEMOCRATICO, PER 
SESTO, ECOLÒ E SINISTRA ITALIANA.

L'anno duemilaventidue, il giorno ventotto del mese di Dicembre alle ore 09:30, previa 
convocazione con avviso scritto tempestivamente notificato, si è riunito il Consiglio Comunale in 
sessione Ordinaria.
All’appello uninominale risultano:

Pres. Ass.
FALCHI LORENZO X
TRALLORI GIACOMO X
ADAMO MICHELE X
CALZOLARI MARCO X
BINDI ANTONIO X
IASIELLO PASQUALE ALESSANDRO X
COSI STEFANO X
DALIDI MARISA X
ARMENI ILARIA X
STERA AURELIO X
COZZI FUCILE CLAUDIO X
GUARDUCCI ANDREA X
BENDONI FIORELLA X
SASSOLINI SERENA X
PRADAL BRUNO X
BICCHI SILVIA X
KAPO DIANA X
FALCHINI IRENE X
NANNINI FABIO X
MARTELLA STEFANO X
BRUNORI DANIELE X
ABATE ROBERTO X
VITRANO MAURIZIO X
MENGATO STEFANO X
TOCCAFONDI GABRIELE X
TOTALE 16 9

Con la partecipazione del SEGRETARIO COMUNALE, Paola Anzilotta.
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Assume la Presidenza Serena Sassolini nella sua qualità di PRESIDENTE DEL CONSIGLIO e 
riconosciuta legale l’adunanza dichiara aperta la seduta e chiama all’ufficio di scrutatori i 
consiglieri: ARMENI ILARIA, NANNINI FABIO, ABATE ROBERTO.

Risultano altresì presenti gli Assessori comunali: PECCHIOLI CLAUDIA, LABANCA 
MASSIMO, SANQUERIN CAMILLA.

La Presidente chiede al Consiglio di deliberare sull’oggetto sopra indicato.
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IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTO l’Ordine del giorno "teso a chiedere al Governo e al Parlamento l'immediato ripristino del 
Fondo per lo sviluppo delle reti ciclabili urbane nella Legge di Bilancio 2023" presentato dai 
Gruppi consiliari Partito Democratico, Per Sesto, Ecolò e Sinistra Italiana;

PRESO ATTO dell’illustrazione dell’argomento da parte del Consigliere G. Trallori, così come 
risulta dal resoconto verbale della seduta consiliare;

DATO ATTO del dibattito intercorso, in cui sono intervenuti i Consiglieri A. Guarducci, R. Abate, 
I. Falchini e D. Brunori così come risulta dal resoconto verbale della seduta consiliare; 

CON la seguente VOTAZIONE espressa in modo palese:

- Consiglieri presenti n. 16

- Consiglieri votanti n. 16

- Voti favorevoli n. 14 (Sindaco, Partito Democratico, Per Sesto, Sinistra Italiana)

- Voti contrari n. 2 (D. Brunori e R. Abate - Lega) 

DELIBERA

di approvare l’Ordine del giorno di cui in premessa, il cui testo si rimette in allegato sotto la lettera 
A), quale parte integrante e sostanziale della presente deliberazione.

Letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO COMUNALE
Paola Anzilotta

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
Serena Sassolini

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82)

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82)



  

  

 
 

ORDINE DEL GIORNO teso a chiedere al Governo e al Parlamento l'immediato ripristino 

del Fondo per lo sviluppo delle reti ciclabili urbane nella Legge di Bilancio 2023.  

IL CONSIGLIO COMUNALE DI SESTO FIORENTINO 

PREMESSO 

 che il disegno di legge della Legge di Bilancio 2023 prevede attualmente l'azzeramento del 

"Fondo per lo sviluppo delle reti ciclabili urbane", che era stato istituito dall'art. 1, comma 47 della 

legge 160/2019, de finanziando i 94 milioni di euro previsti per gli anni 2023 e 2024;  

CONSIDERATO CHE 

- il "Piano Generale della Mobilità Ciclistica 2022-2024", approvato con decreto del Ministro delle 

infrastrutture e della mobilità sostenibili del 23 agosto 2022, ha definito per la prima volta nella 

storia italiana la strategia, gli obiettivi e le azioni per promuovere lo sviluppo della mobilità 

ciclistica nelle aree urbane e metropolitane, quale politica nazionale della mobilità e dei trasporti, 

alla cui attuazione erano destinate le risorse ora eliminate; 

 - i target, da raggiungere entro il 2024, di aumento del 20% della quota modale di spostamenti in 

bicicletta e di incremento della estensione delle infrastrutture ciclabili sino ad almeno 32 km/100 

kmq, in tutti i Comuni capoluogo, possono essere conseguiti solo con l’indispensabile concorso 

anche finanziario dello Stato;  

RICORDATO CHE 

dal dossier “Non è un paese per bici”, pubblicato pochi giorni fa da Clean Cities, FIAB, Kyoto Club 

e Legambiente, emerge un notevole gap di ciclabilità tra le città italiane e le leader in Europa, per 

colmare il quale sarebbe necessario quadruplicare i chilometri di percorsi ciclabili, per una spesa 

complessiva di 3,2 miliardi di euro da qui al 2030, attraverso un piano straordinario di promozione 

della ciclabilità urbana cui destinare 500 milioni l’anno;  

RICHIAMATO CHE 

gli strumenti di pianificazione della mobilità della Città metropolitana e del Comune di Sesto 

Fiorentino si pongono target significativi sulla ciclabilità: 

 - in particolare, il PUMS e il PGTU individuano l’obiettivo del 18% di quota modale di 

spostamenti in bicicletta e il Biciplan prevede di far crescere la rete ciclabile dagli attuali circa 400 

a 1.000 km: per essere raggiunti;  
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- target così ambiziosi richiedono il concorso anche finanziario dello Stato, nell’ambito della 

politica della mobilità ciclistica, che la legge 2/2018 attribuisce alla sua competenza;  

RILEVATO CHE 

 gli ultimi eclatanti episodi di violenza stradale e uccisione di ciclisti (sono già 106 le persone in 

bicicletta investite e morte sulle strade italiane quest’anno) rendono se possibile ancora più evidente 

la grave situazione di insicurezza stradale per l'utenza ciclistica e pedonale e urgente la messa in 

campo di un piano di interventi per ridisegnare le strade e introdurre in modo diffuso e continuo 

percorsi ciclabili e dispositivi di moderazione del traffico e della velocità in ambito urbano; 

VALUTATO CHE 

il Comune di Sesto Fiorentino, al fine di sviluppare la mobilità sostenibile sia comunale che 

intercomunale e di contribuire in maniera significativa all’abbattimento dei volumi di traffico legati 

agli spostamenti urbani, ha attivato, in questi ultimi anni, un insieme sistematico di interventi per 

giungere alla realizzazione di un sistema integrato di percorsi che racchiudano l’abitato di Sesto in 

un anello ciclo-pedonale; 

 RITENUTO CHE 

l’azzeramento delle già poche risorse per la ciclabilità urbana è una proposta che impedirebbe alle 

amministrazioni locali di rendere le città davvero ciclabili e sicure per chi si sposta in bicicletta: una 

scelta da rivedere nella Legge di Bilancio, durante la fase di discussione parlamentare in un 

rapporto positivo fra Governo e Parlamento, ripristinando e anzi incrementando i fondi destinati allo 

sviluppo delle ciclovie urbane;  

CHIEDE 

al Sindaco e alla Giunta comunale 

di farsi parte attiva presso il Governo, il Parlamento e l'ANCI, affinché nell'iter parlamentare di 

discussione, emendamento e approvazione della Legge di Bilancio 2023 venga integralmente 

ripristinato e se possibile aumentato il finanziamento del "Fondo per lo sviluppo delle reti ciclabili 

urbane", o, in ogni caso, vengano stanziate apposite risorse, con sviluppo pluriennale a partire dal 

2023, per sostenere interventi e progetti dei Comuni per ampliare e mettere in sicurezza le reti di 

ciclovie urbane previste da PUMS e Biciplan ai sensi della legge n. 2/2018 
 

Il Capogruppo PD  

Giacomo Trallori 

Il Capogruppo di Per Sesto 

Andrea Guarducci 

Il Capogruppo di Ecolò 

Stefano Martella 

Consigliera comunale di Sinistra Italiana 

Diana Kapo 

 


